

Palma de Mallorca

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Conquistador-30-bajos. Teléfono, 27

HORAS DE DESPACHO Redacción: de 7 á 10 de la noche. Administración: desde las 8 m.

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA-AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO: España 1'25 Extranjero (Unión Postal) . . . 2'50 Ultramar 2'50 Número suelto 0'05

ANDRES BORDOY y C.ª
COMISIONISTAS
Calle Jaime II, 87 y 89.—PALMA DE MALLORCA
Son agentes de varias fábricas de calzado, y de la Vidriera d' es Pont d' Inca.
Unicos representantes de la acreditada fábrica de Cajas de hierro para valores de D. Francisco Martinez.

LA ESPAÑA MODERNA
MAGNIFICA PUBLICACION MENSUAL
La mejor Revista literaria de España.
Precios de suscripción: 30 pesetas al año.
A los suscriptores de LA ALMUDAINA
Colección encuadernada de 1889, quince pesetas.
Colección de 1890 hasta su terminación, quince pesetas.
Los dos años juntos, veinte y cinco pesetas.
Se suscribe en la administración de LA ALMUDAINA.

Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)
La Junta del Censo.—Un proyecto
Madrid 24 á las 12'15 t.
El jueves próximo se reunirá la Junta Central del Censo, bajo la presidencia del Sr. Sagasta, con objeto de examinar los datos electorales.
Se atribuye al Ministro de Hacienda Sr. Cos Gayón el propósito de jubilar á todos los empleados del Tribunal de Cuentas que tengan la edad reglamentaria, con objeto de mover las escalas y producir ascensos.

Consejo de Ministros
Madrid 24 á las 12'50 t.
El Consejo de Ministros celebrado ayer se ocupó del Mensaje de la Corona, cuyas líneas generales quedaron acordadas en la forma de los telegramas anteriores.
Lo redactará el Sr. Villaverde corrigiéndolo el Sr. Cánovas.
Examináronse también distintos asuntos de menor importancia de los distintos departamentos.

Un meeting
Madrid 24 á las 1'10 t.
El sábado próximo se celebrará el anunciado meeting republicano de Zaragoza.
Asistirán á él los señores Salmerón, Azcarate, Labra, Cervera y otros personajes del partido republicano centralista.

Puestos en las Cámaras
Madrid 24 á las 1'40 t.
He aquí la candidatura acordada para ocupar los puestos de la mesa en las Cámaras:
Presidencia del Senado, general Martinez Campos.
Vicepresidencias, señores Duque de Sexto, Pezuela y Torrealanz.
Secretarios, señores Rubiones y Collantes.
Presidencia del Congreso, Sr. Pidal.
Vicepresidencias, Cárdenas, Danvila y Sanchez Badoya, este último si se acuerda su incompatibilidad del cargo de diputado con el de Gobernador de Madrid.
Secretarios, Marqués de Valdeiglesias, Corzana y Toreno.

Martinez Campos
Madrid 24 á las 2 t.
Créese que el general Martinez Campos no aceptará la Presidencia del Senado, en atención á que le han recomendado los médicos que no tome parte en los trabajos parlamentarios durante algunos meses.

Eumores de crisis
Madrid 24 á las 2'10 t.
Dícese que después de la discusión del Mensaje, el Sr. Silvela provocará la crisis.
El Sr. Silvela desmiente estos rumores haciendo constar que no está cansado todavía de la lucha.
Añade que otros tal vez estén cansados de él pero que no es cuenta suya.

Lotería nacional
Madrid 24 á las 3'16 t.
En el sorteo verificado esta mañana han salido premiados los números siguientes:
Con 80.000 pesetas 21.770.
» 40.000 id. 26.799.
» 20.000 id. 2.934.

Con 3.500 pesetas: 24.788, 20.361, 22.308, 17.952, 5.523, 13.745, 20.871, 15.358, 25.287, 18.568.
Con 2.000 pesetas: 16.785, 27.413, 10.531, 16.196, 22.977, 13.854 y 23.887.

Entomología agricola

(CONTINUACIÓN)

Del género *Lacophilus* solamente conocemos las especies *L. minutus* Linn. y la *L. testaceus* Aub. de cuerpo menos convexo que los *Noterus*.
A la propia tribu *Colymbetini* corresponde el género *Colymbetes*, de cuerpo ovalado, opacado, con tres líneas de finísimos puntos sobre cada élitro, las dos especies que tenemos coleccionadas son la *Colymbetes coriaceus* Lap. de color negro intenso y manchada de rojo en la frente; mide veinte y tres milímetros de longitud, y la *Colymbetes fuscus* Linn. de menor tamaño que su congénere, de color leonado por encima y negro por debajo; mide catorce milímetros.
Segue al grupo anterior el género *Ilybius*; de cuerpo muy deprimido y convexo; la especie que tenemos observada es la *Ilybius meridionalis* Aub. de color casi negro, alcanza de longitud nueve milímetros.

A la tribu antes citada pertenece igualmente, el género *Agabus* constituido por insectos muy parecidos á los *Colymbetes* de los que se diferencian por tener los palpos más prolongados; las especies observadas en las Baleares son: *Agabus maculatus* Linn. de color leonado oscuro, con los élitros manchados de un pardo claro, mide ocho milímetros; *Agabus didymus* Oliv. de color negro con dibujos sobre los élitros, mide nueve milímetros; *Agabus brunceus* Fabr. de igual tamaño que el anterior y de color ceniciento oscuro; *Agabus bulosus* Fors. parecido á la especie anterior: *Agabus binotatus* Aub. de color castaño un poco oscuro y un punto sobre cada élitro, mide unos nueve milímetros; *Agabus binotatus* Vr. *nigricollis* Zoubk; es una variedad de la especie anterior, y la *Agabus bipustulatus* Linn. con dos manchas de color negro sobre el corselete, y el resto del cuerpo leonado. Todas esas especies habitan en las aguas del prat en Son Suñer, Albufera y charcos del torrente llamado La Riera.

La última tribu de la familia que nos ocupa es la *Dytiscini* cuyo primer género es conocido por *Cybister*, constituido por insectos de forma notablemente más ovalada que los individuos de los grupos precedentes, son de mayor tamaño y adornados de una ancha faja de color leonado que circuye por completo al animal. Dos especies conocemos de la fauna balear, la *Cybister virens* Müll. y la *Cybister tripunctatus* Oliv.

Continua al grupo anterior el género *Dytiscus*, de cuerpo estrechado por su parte anterior, patas robustas, con los tarsos posteriores provistos de unos fuertes ganchos. A la manera de los carábidos que arrojan un líquido fétido cuando se ven cogidos por algún otro animal, los *Dytiscus* lanzan también un líquido lechoso, fétido y corrosivo por los bordes delantero y posterior de su escudo cervical. Su voracidad raya en exceso, la cual es el mayor obstáculo que ofrece para tenerlos en estado de domesticidad acabando las más de las veces por devorarse unos á otros si no se les provee de abundante comida, particularmente de larvas de hormiga, huevos de rana, caracoles y alguno que otro ratón. Sus larvas son aún más voraces, acometen á los renacuajos y á cuantos animales acuáticos se ponen al alcance de sus robustas mandíbulas, alguna vez salen del agua para pasar su metamorfosis ocultas entre el fango humedecido de las orillas de los pantanos. Las especies conocidas, en la actualidad, de las Baleares son: la *Dytiscus marginalis* Linn. de forma oblongada, de color castaño oscuro y élitros sumamente tersos; habita en los charcos y acequias, mide treinta y dos milímetros de longitud; *Dytiscus punctulatus* Fabr. muy parecido á la anterior de la cual se diferencia por tener el envés del cuerpo de color negro, mide veinte y seis milímetros; y la *Dytiscus circumflexus* Fabr. análoga á las anteriores.

El último grupo genérico de la familia *Dytiscidae*, es el llamado *Eunectes*, de ojos gruesos y saltones y élitros terminados en pequeña punta; la única especie que conocemos es la *Eunectes sticticus* Linn. y única tambien en toda Europa, según el catálogo últimamente publicado por los Drs. J. P. E. Hrdt. Stein et Jul. Weise.
Al lado de los *Dytiscidae* aparece otra familia de carniceros acuáticos la llamada *Gyrinidae* compuesta de insectos que no pueden pasar desapercibidos á causa de sus continuadas evoluciones que efectúan con rapidez suma sobre la superficie de las aguas encharcadas, lo cual les ha valido ser apellidados *torniquetes*. Cuales-

quiera los creeria seres alegres y divertidos, que estan pasando las horas del día absorbidos en un juego continuado y placentero; reunidos en pequeñas colonias, cada cual describe un círculo á su manera, esto es; unos en un sentido, otros en el opuesto, unas veces más grande y aproximándose entre sí, otras pequeño alejándose mutuamente; estos rápidos movimientos alternados con las brillantes ráfagas de luz que despiden su color azul acerino bajo los rayos de un sol espléndido, ofrece una perspectiva sumamente curiosa. Tienen las antenas muy cortas, la cabeza hundida en el coruleto hasta los ojos, los pies del primer par largos y dirigidos hacia adelante, los cuatro restantes más cortos y apropiados para la natación. Los ojos en número de cuatro, el cuerpo pequeño y ovalado; lo mismo que los *Dytiscidae* exhalan como medio de defensa un líquido en extremo fétido al sentirse cogidos por algún extraño; forman un sólo género constituido por tres especies: la *Gyrinus striatus* Oliv. de color pardo verdoso con los élitros orlados de amarillo claro, mide siete milímetros de longitud; *Gyrinus urinator* Ill. de color oscuro; élitros con brillo y de dimensiones análogas al anterior y la *Gyrinus natorator*, de cuerpo ovalado y convexo, color igualmente oscuro y brillante, mide siete milímetros de longitud.

Debemos hacer constar que para la descripción de algunas especies que no tenemos á la vista nos hemos servido del Catálogo de los coleópteros observados en Cataluña por los señores D. Miguel Cuní y D. Manuel Martorell, publicado en Barcelona en 1876; obra que nos merece completa confianza.

J. CAPREBOU.

(Continuará.)

Fuera de España

En el Canadá: conserva'tores y liberales
El telegrama que, á causa de su extremado laconismo, á menudo se expresa mal, nos hizo sonreír hace pocos días cuando transmitió á los periódicos de Madrid y de Barcelona la noticia de que los jefes del partido liberal canadiense trataban á toda costa de estrechar las relaciones entre el Canadá y los Estados Unidos, aun á riego de quebrantar los vínculos que unen á la gran colonia inglesa con la madre patria.
Ayer los diarios de la Gran Bretaña nos explicaron el lapsus del telegrama.

En el Canadá, el presidente del consejo de ministros y jefes de los conservadores señor Mac Donald, ha dado un golpe teatral denunciando como traidores á la patria á sir Richard Cartwright, leader de los liberales y al publicista Farrer. Estos dos señores, se han puesto de acuerdo á lo que parece con las autoridades de la Unión para lograr que en breve plazo al Canadá se aparte de Inglaterra y se eche en brazos de los yankees. Entre todos los documentos probatorios de su felonía hay uno que lo ha reconocido por suyo Farrer. En él se detallan los medios más apropiados para lograr que el Canadá se someta á la influencia de la gran República. Esos medios se hallan indicados en el documento en cuestión y son los de más fuerza, el establecer un derecho crecido sobre todos los buques del Dominio que entren en puertos de los Estados Unidos y en las trabas que se impongan á la red de ferro-carriles canadienses que estén en contacto con las líneas norteamericanas. El autor de este proyecto no niega su paternidad; pero afirma que no es más el documento que una simple traducción ó arreglo hecho por cuenta de un personaje norteamericano y que por su parte, no preconiza ni desecha los medios de que queda hecha mención.

No sucede lo mismo con el jefe de los liberales, quien rechaza indignado las imputaciones que sobre él pesan y asegura que jamás ha pensado en alejarse de la metrópoli y rendir en cambio su voluntad á la Unión.
Lo que haya de cierto en el caso no se puede dilucidar hoy por hoy. Lo que se sabe de cierto es que los liberales, como ya habíamos indicado, se muestran partidarios de una convención ventajosa con los Estados Unidos y que los conservadores la rechazan en absoluto por imaginar que de ninguna manera pueda ponerse en buenas relaciones comerciales con los Estados Unidos sin que éstos traten de prevalecerse de la importancia que entrañaría tal concesión para hacer política propia y exclusivista en favor de la unión del Canadá cuya extensión desmedida desean.

La prensa inglesa, apenas ha tenido conocimiento del asunto y ha oido lo de los documentos, se ha sentido arrebatada por santa indignación y hay muchos periódicos que estiman que, si en vez de llamarse Victoria se llamará Isabel

la reina de Inglaterra, haría ya días que los dos personajes liberales yacerían en la prisión como autores del crimen de esa patria. No parece, sin embargo, que *The Standard*, que es el órgano oficioso de lord Salisbury, se muestre mayormente escandalizado. Al contrario apiaude casi que esos documentos hayan visto la luz pública porque esto habrá servido para que abran los ojos los incautos y para descubrir á los patriotas de mentirijillas, y piensa que el resultado que provendrá de ahí es que en las elecciones del 5 de Marzo próximo triunfen decididamente los conservadores que es lo único que demuestran verdadero interés los ingleses. Hay quien imagina en vista de esa calma que los documentos que ha exhibido sir Mac Donald eran ya conocidos hace tiempo en Inglaterra, y otros periódicos insinúan la idea de que esos documentos— ó gran parte de ellos cuando menos, puedan muy bien ser una segunda edición de las famosas cartas que figuraron en el proceso Parnell. *Times*.

Proyecto

DE UN EJERCITO TERRITORIAL en las Baleares

Deseos siempre de recoger en nuestras columnas todos aquellos ecos de la opinión que atañen á Mallorca ó á sus hijos, sobre todo si vienen de la otra parte del mar, empezamos á publicar hoy los artículos que, bajo este mismo epigrafe acaban de aparecer en nuestro colega *El Ejército Español* de Madrid:

El conde de Sallent, que se honra ostentando un apellido ilustre que recuerda al Ejército aquel bravo comandante de *Chapelgorris* que en la primera guerra civil fué la admiración del Ejército cristino por su valor y osadía, comandante que más tarde por sus grandes méritos y servicios llegó á ser el general Cotoner, de grato recuerdo para el Ejército, y sobre todo para el benemérito instituto de la Guardia civil; el conde de Sallent, hijo, pues, del esclarecido general y hermano del marqués de la Cenia, distinguido jefe de infantería, es un militar sin uniforme. Ama al Ejército porque en él nació; y sus simpatías, sus aficiones, sus mejores amigos hay que buscarlos en el Ejército. Unido esto al cariño entrañable que tiene por Mallorca, su patria natal, persigue hace seis años el ideal de un proyecto de Ejército territorial para las Baleares.
La excesiva modestia del conde de Sallent y la persuasión íntima de que en cuestiones de organización militar es una verdadera autoridad el distinguido colaborador de *El Imparcial*, Jenaro Alas, fué causa de que el conde pidiese á éste su opinión, que mi amigo Alas, con el donaire que le caracteriza, con ese estilo difícil de llamar á las cosas por su nombre, dió muy cumplida en el número 8.499 de aquel popular periódico.

Muy lejos estaba yo de volver á intervenir en este asunto de la localización del contingente balear; pero aludido muy inmerecidamente por mi amigo Alas, la cortesía me obligó á ponerme á disposición del conde de Sallent, el cual con exquisita galantería me entregó su proyecto que voy á examinar con la imparcialidad que seguramente reconocerán en mi los asiduos lectores de *El Ejército Español*; y con la misma imparcialidad, procuraré recordar otro proyecto sobre el mismo asunto, obra de un ilustrado general.

Afortunadamente, el progreso así en el orden militar como en el civil, ha iluminado con rayos de luz los cerebros de nuestros legisladores, y ya aquellas rancias ideas, que so pretexto del mayor brillo del Ejército tenían por base imprescindible, que los contingentes de reclutas fuesen á prestar sus servicios lejos de sus provincias nativas; aquellas ideas, perjudiciales para el Erario, de tener en continuo trasiego á los regimientos, so pretexto también de las aficiones que pudieran crearse, aficiones y simpatías que se pesaban en la balanza de la política conturbada en aquellos no lejanos tiempos, todavía más que en estos que alcanzamos, aquellas ideas especialísimas sobre la disciplina, aquellas ideas, en fin, que daban á nuestro Ejército fisonomía especial, han ido poco á poco cediendo su puesto á ideas más prácticas, más razonables que llevaban en sí gérmenes de economía y que de ningún modo menoscaban el brillo que debe tener el Ejército, y mucho menos atentan contra la disciplina.

Ya hace años que los regimientos guarnecen los mismos puntos, y convencidos los poderes ejecutivos que la localización reporta bienes para el Ejército y para el país, se decretó sobre el asunto; y hoy, aunque muy imperfectamente, tenemos localizado el Ejército, gracias á la poderosa iniciativa del malogrado general Cassola.

Si pues, para el país en general es conveniente la localización, para las islas Baleares no solo es conveniente, sino que no es fácil explicarse como estas importantísimas islas, hermoso florón de la corona de España, han estado y están, como el archipiélago canario, abandonadas á la clemencia de Dios.

En caso de guerra, dice el conde Sallent, las islas serían desde luego uno de los objetivos del enemigo.

¡No lo habían de ser!

En caso de guerra con una nación marítima, Mallorca, Menorca é Ibiza no podrían esperar recursos del continente, tendrían que sucumbir como los héroes de Numancia, y al sucumbir, la sublime frase sería de maldición para los gobiernos.

No es exageración. La importancia de las islas Baleares, cosa es que salta á la vista, no hay que esforzarse para demostrar que por su riqueza, por su situación geográfica y por sus hermosos puertos son codiciadas; y si tan codiciadas son, aconseja el propio instinto dotarlas de medios para poner á raya la codicia.

Si el equilibrio europeo se desnivela de pronto, esa no tan difícil, porque en el África está el germen de la discordia y nosotros rompemos nuestras amistosas relaciones con Inglaterra ú otra nación de poderosa armada, ¿qué sucedería?

¡Ah! triste es confesarlo. Las islas tal y como están hoy, conservarían quizá su independencia á costa de inmensos sacrificios en vidas y haciendas; y aunque el honor de la bandera que un día de recuerdo glorioso tremoló en las ri-

TROPAS DIVISIONARIAS

Infantería: Una compañía escueta.
Caballería: Un escuadrón.
Artillería: Un batallón mixto de tres compañías á pié.
Ingenieros: Una compañía de zapadores y minadores.

Regimiento infantería Filipinas 52.	1.º y 2.º Bat. (activo.)	Palma.
Regimiento reserva de Palma (cuadro)	3.º (cuadro.)	Palma.
Regimiento infantería Baza núm. 56.	1.º y 2.º Bat. (activo.)	Palma.
Regimiento infantería reserva Inca.	3.º (cuadro.)	Ibiza.
	Primer batallón.	Mahón.
	Segundo idem.	Inca.
	Tercero idem.	Manacor.
		Mahón.

Ruiz Zorrilla

Es tiempo perdido—dice una carta que desde París dirigen á *El País*—el que dedican ahí algunos periódicos á discutir la actitud del señor Ruíz Zorrilla, fundando sus apreciaciones sobre bases poco firmes. Del hecho de haberle elegido diputado los republicanos barceloneses, no debe hacerse depender en buena lógica un cambio de política.

«La razón es obvia—añade el corresponsal de nuestro colega.—Si de ello tratara y para ello hubiera sido indispensable un acta, ¿habría confiado asunto tan grave á la casualidad, teniendo un distrito propio que nadie puede disputarle y fuerza suficiente en otros muchos para conseguirlo?»

Además de esto, ahí esta su carta última di-

FOLLETIN DE «LA ALMUDAINA» 101

JORGE OHNET

LISE FLEURON

(Novela traducida por D. José de Olave y publicada por *El Cosmos Editorial*.—Arco de Santa María, 4, bajo, Madrid.—3 pesetas ejemplar.)

—¡No hay en el mundo mas que esta niña para mí! Es preciso que me pertenezca, que me deje vivir en la radiación de su belleza y de su encanto. La quiero, sea como sea, y cueste lo que cueste.

Como un incendio por largo tiempo denominado, el capricho que por Lise sentía tomó en un momento furiosas proporciones. Se veía capaz de todo por conseguirla: violencia, sumisión, bondad, corrupción, ternura: llegó hasta á pensar en el divorcio, para casarse con ella si lo deseaba. Pero ante todo contaba con la influencia invencible de su dinero.

Sentado frente á Lise, mirándola con sus ojos saltones de párpados fúidos, trataba de sustraerla á su tristeza, sin conseguir traer la sonrisa á sus labios.

—Haré todo lo que V. quiera (dijo). No tiene V. más que mandarme. Pero no tenga ese aspecto lastimoso. Ya sabe V. que la profeso el

sueñas playas mallorquinas Jaime el Conquistador, exige el máximo de sacrificios, justo es que los gobiernos velen también por la honra de esa misma bandera, cuidándose en la paz de preparar para la guerra el Ejército, las costas, las plazas fuertes y las islas adyacentes.

El conde de Sallent, que ama á su provincia, que demuestra gallardamente en su proyecto conocer las necesidades de las islas, quiere evitar á estas y á la patria un día de luto: y hay que confesar que con una sencillez encantadora resuelve el problema, ahorrando al Estado dinero sin alterar tampoco los organismos actuales.

Partiendo de la base de que las islas deben bastante á sí mismas, calcula el conde de Sallent, atinadamente, que dados los contingentes anuales de reclutas de las tres islas, se puede con desahogo poner, en caso de guerra, una división sobre las armas que fluctuaría entre los 15 á 20.000 hombres; y aunque el señor conde de Sallent no es militar no podía escapar á su clara inteligencia que así como en conjunto el archipiélago debe bastarse á sí mismo, cada isla debe contar con recursos propios, pues en caso de guerra las escuadras enemigas impedirán la comunicación de las islas, como impedirán la comunicación con el continente.

De estas sólidas ideas, del exacto conocimiento que el conde tiene de los recursos que en hombres pueden dar las islas, y deseando al mismo tiempo armonizar lo existente con lo verdadero, organiza sobre la actual ley de reclutamiento una división independiente que la localiza en la forma siguiente:

RESIDENCIA

Palma.	Palma.
Palma.	1.º Palma.
	2.º Mahón.
	2 Batallones montados.
	Mahón.

1.ª BRIGADA

1.º y 2.º Bat. (activo.)	Palma.
3.º (cuadro.)	Palma.

2.ª BRIGADA

1.º y 2.º Bat. (activo.)	Mahón.
3.º (cuadro.)	Mahón.
Primer batallón.	Inca.
Segundo idem.	Manacor.
Tercero idem.	Mahón.

ciendo que como nunca tuvo el propósito de ir á las Cortes de la monarquía, aconsejó á cuantos amigos lo consultaron, que desistieran de presentar su candidatura. Por eso, porque como no pensaba ir á las Cortes, era también tiempo perdido, como el que algunos dedican ahora á deducir consecuencias de esa elección; agradecida, sin embargo; por el Sr. Ruíz Zorrilla.

Pues á pesar de eso, los señores monárquicos ya se las prometen felices, haciendo creer á los cándidos que va á entrar de lleno en esa *ilgalidad* saguntina.

Soñaba el ciego que veía y soñaba lo que quería.

Otro periódico trae un telegrama que viene á confirmar la carta anterior, y que dice así:

«Paris 19.—Pueden ustedes desmentir rotundamente los absurdos rumores que presentan á Ruíz Zorrilla dispuesto á ocupar un asiento en

mas vivo interés. Ya traté de hacérselo comprender hace cuatro meses, en aquella cena del centenario de *La Duquesa* en la que estaba V. tan bella y tan esplendente; pero V. no quiso escucharme. Se hablaba V. enamorado por completo de ese mequetrefe de De Brives, que no podía conducirnos mas que á vuestra pérdida. Esos jóvenes, ya ve V., todos son egoístas, que no aman más que para sí; y obligan á plegarse á sus fantasías, á sus caprichos. Excitan á veces pasiones inmensas: hay locas que se matan por sus ojos bellos. Y ellos se hacen vanidosos, logrando así una reputación en el mundo. V. se ha entregado á los jóvenes, á pesar de mis advertencias. Ya ve V. adónde la han llevado... Sea V. formal, se lo ruego.... Supongamos que los cuatro meses que han pasado son un sueño, durante el cual ha sido V. muy feliz. Mas el sueño ha concluido: vuelva V. á la realidad... Se detuvo al ver los ojos de Lise llenos de lágrimas. El dolor de la joven le conmovió. Suplicóla que no llorase. Se sentía fuera de sí, y estaba pronto á los sacrificios más grandes, con tal de volver su alegre expresión al semblante de Lise.

—Vamos, querida; ¿que desea V. que haga por ese mozo á quien ama tan localmente todavía? ¿Quiere V. que no le pida la suma que me debe? ¿Consiento en ello!

—Oh, señor, que bueno es V.!—exclamó Lise, cogiendo las manos de Selim con reconocimiento.

—Yo no soy bueno; pero tengo por V. un sincero cariño. Ya está arreglada la cuenta de M. de Brives: pagará cuando pueda, ó no pagará nunca.... Pero esto no es bastante: es pre-

las cortes y aceptar la amnistia sin que se devuelvan á los emigrados militares sus perdidos empleos en el ejército.

Ignoramos el origen de tales rumores, completamente infundados. Los han esparcido, sin duda, los monárquicos.

Ruiz Zorrilla jamás, jamás, irá las Cortes de la restauración.

Le asombra que haya quienes juzguen verosímiles los absurdos rumores que estos días han circulado.

Pueden ustedes estar seguros de que nadie desmentirá estas declaraciones.»

Más alta que nadie

En breve llegará á Europa, procedente de los Estados Unidos de América, la mujer más alta del mundo.

Llámasa Ella Ewing, y es natural de Escocia (Misouri). Apenas cuenta dieciocho años de edad y mide ya la respetabilísima talla de ocho pies. Es de advertir que todavía no ha llegado á la plenitud de su desarrollo y está aún creciendo, pues los últimos seis meses ha aumentado en una pulgada.

Mis Ewing es bien proporcionada y pesa 250 libras.

Su padre dista mucho de ser bajo, puesto que tiene seis pies y pulgada y media de altura; pero su madre es una señora de aspecto delicado y de talla regular.

Todos los gigantes anteriormente conocidos aparecen hoy pequeños ante la imponente figura de mis Ewing.

Ana Seran, que era considerada como la mujer más alta que podía haber existido, sólo tenía siete pies y tres pulgadas; el coronel Bates media siete pies y tres pulgadas en la madurez de su vida y pesaba 450 libras; el gigante Cooper no pasaba de siete pies y una pulgada, y Chang, el gigante chino, tenía siete pies y tres pulgadas.

La señorita Ewing visitará en compañía de sus padres las principales ciudades de Europa.

¡Once maridos!

Los tribunales de Nueva York han autorizado recientemente el divorcio de la señora Draki, Roberti, Maryatte, Vaniden, Ballard, Stranaker, Moore, Thomas, Cunnigam, Spencer y Bulton.

La heroína, cuyo apellido paterno es el de Beccher, ha pronunciado once veces el sí matrimonial ante el magistrado competente.

Cuando contaba apenas dieciséis años se casó con el Sr. Draki, habiendo quedado viuda al cabo de cinco años.

Contrajo segundas nupcias con el ingeniero Roberti, del cual se divorció para unirse al médico Maryatte; que murió á los tres meses de matrimonio.

El abogado Vaniden recogió la herencia de sus predecesores y pasó á mejor vida á los tres años de unión conyugal.

La inconsolable viuda llevó al altar á Ballard, el cual fue atrollado al poco tiempo por un tren, celoso sin duda de su felicidad.

El ingeniero Stranaker consoló á la pobrecilla, dejándola sola en el mundo después de seis meses de una constante luna de miel.

El contratista Moore, el pintor Thomas, el comerciante Cunnigam y el presidente Spencer, uno tras otro, fueron esposos de la fatal señora.

Ultimamente se ha divorciado de su undécimo marido, el Sr. Bulton, á causa de no haber sabido éste hacerle olvidar las virtudes de sus antecesores.

ciso que viva. No tiene nada suyo.... Yo le daré un empleo en mi casa....

Lise movió la cabeza dulcemente, y dijo:

—¡Eso es imposible!

—Imposible en París, sí; tiene V. razón. Pero ¿si le hago entrar con uno de mis correspondientes, con el de Londres, por ejemplo?... Porque ya comprende V., querida niña, que después del accidente que acaba de sucederle, es preciso que se aleje durante algún tiempo. Se verá obligado á cambiar su género de vida. Vale más que se marche fuera....

—¿No le verá mas entonces?—murmuró Lise con pena.

—Es preciso (repitió Nuño). Haré todos los sacrificios posibles; pero partirá. Si no, es perderla. Ya lo veis.... No podéis calcular á dónde arrastran estos calaveras á una mujer. ¡Oh! Debe alejarse. La delicadeza lo exige, y, lo que es mas seguro, ¡yo no soportaría su presencia!....

—Pero, ¿y si se niega?—preguntó Lise con un resto de esperanza.

Las facciones cobrizas de Selim tomaron un aspecto amenazador:

—¡Yo hago mi negocio!.... En cuanto á V., querida niña, déjeme V. defenderla de sus enemigos. Yo sé todo lo que se ha intentado contra V.... Los que en lo sucesivo intenten hacerle daño, tendrán que entenderse conmigo.... Acépteme V. como un amigo, su consejero, su segundo padre. No pido otra cosa que tener la dicha de verla, de hablarla, de oírle cantar y reír. Yo soy un pobre hombre bien viejo; será V. mi hija....

Lise permaneció silenciosa, pensando con amargura que Nuño exigía ya la recompensa

El periódico americano de donde tomamos estas noticias, afirma que la señora Beccher está ahora en relaciones con un farmacéutico, destinado á completar en breve la docena de cónyuges que habrá tenido la famosa é intrépida viuda.

El Obispo electo de Canarias

El obispo electo de Canarias, D. Fray José Cueto, pertenece á la Orden de dominicos, y en la actualidad desempeña el cargo de rector del Colegio de Ocaña.

Nacido el 4 de Noviembre de 1839, en el pueblo de Riococo (Santander), á los diez y ocho años ingresó en el referido Colegio.

En 1873 fué el Padre Cueto á Filipinas, siendo inmediatamente designado para catedrático de Disciplina eclesiástica en la Universidad de aquella capital, y sucesivamente fué nombrado: censor de los escritos de la Orden, vicerrector de la Universidad, lector de Cánones y cronista de la provincia del Rosario, vocal de la Junta permanente de Censura de Manila, socio de número de la Económica de Amigos del País de Filipinas, censor de la prensa periódica, censor de la Económica mencionada, y en varias ocasiones miembro de una ó más Comisiones de esta Sociedad. Fué también examinador sinodal de Manila, Nueva-Cáceres y Jaro; fundador y redactor jefe del *Boletín Eclesiástico* de aquella capital, censor eclesiástico con carácter permanente, director de la Orden Tercera, miembro de la comisión de Padres Dominicos que se hizo cargo del Colegio de Santo San José de Manila, y secretario del Capítulo provincial de 1878.

NOTICIAS

Del Extranjero

Noticias de Chile en que se consignan impresiones oficiales de Santiago, dicen que, gracias al concurso prestado al Gobierno por el ejército regular y la Guardia nacional, la revolución se va reprimiendo gradualmente. Hoy la rebelión se halla circunscrita á la Armada y á Tarapaca y en el resto del país reina tranquilidad completa.

—Ha sido objeto de una agresión el general Roca, ministro del Interior de la República Argentina. Un individuo le ha disparado un pistolazo, hiriéndole ligeramente. El agresor ha sido detenido.

—El periódico *Le Temps* cree saber que es de una gran energía la protesta formada por el Gobierno francés cerca del Jefe de Egipto con motivo de la reforma judicial.

El Gobierno francés añade, como consecuencia y sanción de su conducta, una negativa absoluta ó efectuar economías que procedan de la conversión de la deuda y exención del servicio militar.

—Según noticias recibidas de Oporto, ha sido reducido á prisión el general Correia de Silva, comprometido en la última sublevación. El citado general figuraba en la escala de reserva.

El ministro de Marina ha salido para Paço d'Arcos, donde permanecerá dos días.

Han empezado las negociaciones entre los plenipotenciarios respectivos de Portugal y el Estado libre del Congo sobre los territorios del Muntianvua, á los que la nación portuguesa se considera con derechos.

Han quedado constituidos en los buques anclados en Oporto los Comités de guerra para juzgar á los reos de la sedición militar. Con objeto de que puedan funcionar con mas rapidez, se ha aumentado en uno el número de los Consejos de guerra.

de su generosidad. Por nada, nada; esta era la regla. Y todavía había hecho, á los ruegos de Lise, lo que pocos tan ricos como el hubieran consentido en hacer. No era Nuño el acreedor que, escudado en su derecho, dice: «¿Se me debe; que me pague!» Era un hombre tímido, suplicante, que mendigaba un favor sin consecuencias. ¿Se había imaginado Lise que obtendría facilidades para que Juan pagara sus deudas, sin que á ella le costara alguna cosa?

Nuño la quería para sí, no físicamente, lo dejaba entender, sino moralmente. Ella no se entregaría; pero, ¿quién podría creer que no se había entregado? La apariencia de la falta, la pérdida tanto como la falta misma. A los ojos de todos, parecía por la querida de Nuño. Menos disgusto, pero la misma vergüenza. Ante esta idea, se indignó. Toda su honestidad valerosa inchoó su corazón, y mirando á Nuño con valor:

—Escúcheme V. bien, M. Nuño. V. está dispuesto á tratar favorablemente á De Brives: Esto es muy cierto. Pero acaso no está V. libre de responsabilidad en la desgracia que le ha ocurrido para tener derecho á mostrarse muy riguroso. No me obigue V. á recordar que ha sido V. quien le ha metido en este asunto, de donde V. sale libre, cuando el queda arruinado. En fin, no pierda V. de vista que yo no soy capaz de aceptar una venta como la que V. me propone. Si quiere V. mi amistad, empiece por merecerla; pero sin condiciones....

—¡Oh! No hablé V. con severidad, exclamó Nuño desolado. Haré todo lo que queira; pero no me dir ja reproches. ¿Que influencia tiene V. sobre mí, Dios mío? No tiene V. más que

Guárdase absoluta reserva sobre las condiciones del proyectado empréstito de 40.000 contos de ref.

—Dos redactores del periódico republicano Los Debates de Lisboa han sido condenados á dos meses de cárcel y al pago de 500.000 reis cada uno.

Igualmente el tribunal ha confirmado la supresión del citado periódico.

—La prensa dedica especial atención al discurso pronunciado por el Emperador Guillermo en el banquete de los representantes de la Dieta de Brandemburgo.

Algunos periódicos censuran varios de los conceptos emitidos por el Emperador, especialmente los que se refieren á las perturbaciones que ocasionan las campañas interesadas de la imprenta, pero aplauden la excitación hecha á los representantes para que le sigan en la idea patriótica que se ha impuesto para el engrandecimiento de Alemania.

—Varios periódicos acogen con simpatía las declaraciones hechas en la Cámara por el diputado señor Veronnyse sosteniendo que, para contestar á la guerra económica que Francia anuncia contra Bélgica, el Gobierno debe adoptar el sistema de represalias.

—Se acaba de recibir un despacho, fechado en Buenos Aires, diciendo que había quedado proclamado el estado de sitio en aquella capital. El telegrama añade que fuerzas de artillería procedentes de Zárate habían llegado de refuerzo, pedidas por el Gobierno.

También se habían dado instrucciones á las tropas para que estuviesen preparadas á salir en el momento oportuno.

—La alarma que reina en toda la República es extraordinaria.

—El periódico El Correspondal de Hamburgo dice que tiene motivos para saber que el señor Crispien irá en breve á Alemania para celebrar una conferencia con el príncipe de Bismarck.

Esta noticia ha llamado la atención, ignorándose el objeto que podrá tener dicha entrevista hallándose ambos personajes alejados del poder.

De las Provincias

Hace días tuvo noticia en Barcelona de que unos matuferos se proponían introducir en aquella capital buena cantidad de carne fresca, procedente de Las Cortes, é inmediatamente algunos municipales y guardias de consumo se dirigieron á su encuentro, que tuvo efecto en la calle de Valencia, donde los matuferos se refugiaron en una casa.

Los agentes le rodearon, mientras uno iba en busca de un auto del Juzgado.

Los matuferos, al ver esto, verificaron una salida todos juntos arrollando á los que les sitiaban y logrando escapar, menos dos que fueron detenidos por unos municipales de caballería.

Los matuferos eran 18 y llevaban 11 arrobas de carne. En poder de los detenidos se hallaron 25 kilos del mismo comestible, que fueron decomisados.

Por la noche, á las nueve y media, el señor gobernador civil dispuso que fuerzas de la Guardia civil, agentes de policía secreta y guardias de consumo puestos de acuerdo, dictaran una batida por la parte de la Universidad, dando contra los malhechores y matuferos.

La batida dió por resultado que fueran detenidos 30 sujetos de malos antecedentes, en poder de los cuales fué ocupado un verdadero arsenal de armas de todas clases.

—Al practicar unas excavaciones cerca de la Cartuja de Jerez, se ha encontrado el torso de una estatua desnuda que, á juzgar por sus rasgos esculturales, actitud y otros detalles propios de la estatua pagana, hace creer sea de origen romano, según acusan la correcta proporción de sus formas y su estudio anatómico.

Es de mármol blanco, conserva las dos primeras mitades de los muslos, la mitad del antebrazo derecho, y, según se observa en su vigorosa musculatura, debió representar un Hércules ó alguna deidad mitológica simbolizando la Fuerza, como titanes, ciclopes, etc.

Por el trozo hallado se puede calcular que tendría de altura más de dos metros.

—Los pescadores de Guipúzcoa, después de las privaciones que han sufrido al principio del invierno, están ahora realizando importantes ganancias.

La pesca del besugo y merluza continúa siendo muy abundante, y si bien la campaña besuguera solía ser antes oficialmente desde el día de Santa Catalina hasta la Candelaria, ó sea de Diciembre á Febrero, este año se prolongará hasta principios de Abril.

Se ha empezado á pescar sardina y anchoa desde hace unos días, y el martes, varias lanchas de Guetaria, Zarduz y Orio y otras de San Sebastián, también llevaron á este puerto grandes cantidades de sardina y anchoa.

El martes vendieron en el mercado, según se calculaba, de 12 á 14.000 kilos de besugo; la fracción de 10 kilos, de cuatro á cinco pesetas.

De la Capital

Anteayer tarde en uno de los coches Ripert fué detenido por los dependientes de consumo de servicio en el fiadero del Muelle un guardia municipal, el que después de registrado convenientemente, resultó llevar una doble coraza de hojalata debajo del uniforme, llena de espíritu de vino.

Ya lo ve el público: si hasta los guardias municipales hacen y practican tan disimuladamente el matute no hay que extrañar que la empresa de consumos y por ende sus empleados desconfíen hasta de su sombra.

A esta noticia hay que añadir que tan luego como el Alcalde accidental Sr. Barceló tuvo noticia de lo ocurrido, decretó la destitución del indicado guardia.

El domingo por la noche una cuadrilla de jóvenes de esta ciudad marchó en dos carruajes de alquiler al Hostalet den Cañellas y una vez allí algunos más acalorados que los otros, tuvieron disputas y de las voces pasaron á los hechos resultando algunos de ellos descalabrados.

Puso paz entre aquellos revoltosos el comandante de la guardia municipal nocturna señor Ripoll.

Esta tarde á las tres deben reunirse en el Teatro Circo los señores que se asociaron al pensamiento de crear un Centro Militar en esta ciudad, con objeto de ponerse acordes y trabajar en favor de la realización de aquel pensamiento.

A pesar de las pesquisas practicadas por el cuerpo de vigilancia y por la guardia municipal, todavía ayer era ignorado el paradero del preso Figueras, como se sabe fugado, del Hospital de esta ciudad.

Según dice el Palmesano, resulta inexacta la noticia dada por el Liberal de Mahón relativa al Sr. Bolmar, pues este actor no tiene compromiso alguno para trabajar en el Teatro de aquella ciudad, sino que lo hará en el Circo de esta capital durante la temporada de Pascua.

Ayer tarde salió para Barcelona nuestro distinguido amigo D. Juan Alcover, Relator de esta Audiencia.

Por documentos que hemos leído nos consta que nuestro paisano el Diputado á Cortes D. Antonio Maura ha practicado las más activas gestiones para que se lleven á efecto cuanto antes las obras de prolongación del espigón de abrigo del puerto de Andraitx, obras que acordadas por R. D. de 14 de Julio último, no constarán menos de 50 mil duros.

Resultado de estas gestiones es el estar resuelta para el día 8 de Abril próximo la celebración subasta correspondiente.

Por tal noticia estará seguramente de enhorabuena el pueblo de Andraitx como no puede menos de ser meritoriamente aplaudido el celo del Sr. Maura.

El vapor Isleño que vino ayer por la mañana de Barcelona, trajo, además de 36 pasajeros, diez bueyes para el abasto de esta población.

La calle de Juanot Colom vuelve á ser objeto de recomposición, de modo que tres ó cuatro peones del Ayuntamiento cubren con piedra machacada algunos baches y otros la apisonan.

El piso había quedado muy mal á consecuencia de las obras practicadas para llevar las arquillas á las aceras; pero como todavía faltan algunas que trasladar, resulta que dentro de breves días los peones tendrán que empezar de nuevo, que será así que el Ayuntamiento mande activar la dicha intrasación.

Se ha dispuesto por la superioridad que los cruceros con reductos Alfonso XII y Reina Mercedes forman parte de la escuadra del Mediterráneo. Por consiguiente dichos buques, con el acorazado Pelayo, el crucero Reina Regente y la fragata Gerona son los que probablemente visitarán nuestras aguas dentro de breve tiempo.

El Isleño ha oído acentuar, con visos de fundamento, la grata noticia de que los quintos del presente reemplazó que deben entrar en caja dentro de poco, prestarán servicio regional aquí y en Menorca.

Dios lo haga.

En los vapores llegados á este puerto hace algunos días han regresado á sus casas buen número de soldados del regimiento de Guadalajara, naturales de esta isla.

Han sido resurgidos los vocales de la Sociedad General Mallorquina D. Rafael García, D. Manuel Salas y D. Rafael L. Blancas, á quienes por turno tocaba cesar, y habiéndose aprobado la ampliación de vocales de la Junta hasta el número de doce, fueron elegidos para los seis puestos que faltaban los señores don Elviro Sans, D. Bernardino Borrás, D. Gabriel Alzamora, don Gabriel Cortés, D. Antonio Oliver y D. Antonio Aguiló Cestre.

La mujer que dijimos había desaparecido de su casa hace algunos días en el pueblo de Sanseñellas, fué hallada cadáver dentro de una cisterna del mismo pueblo, según así resultó de la requisitoria que el alcalde mandó practicar en todas las de aquel distrito.

La desgraciada padecía accesos de alienación.

Acabamos de recibir la siguiente carta de nuestro amigo D. Jaime Morey, suplicando su publicación. Complacémosle gustosos dándole cabida en nuestras columnas.

Sr. Director de LA ALMUDAINA

A consecuencia de la discusión habida en el seno del Ayuntamiento en su última sesión con motivo de la suspensión del Alcalde D. Manuel Guasp y Pujol, he sabido que algunas personas se han figurado que yo era el concejal Sr. Morey que combatió la proposición presentada.

Inter-sándome, tanto como hombre político como particular, que la verdad se restablezca en toda su pureza, deseo que las personas aludidas y cuantas pudieran caer en el mismo error sepan que no formo parte de la actual corporación desde hace más de dos años y que no quisiera ser confundido con el Sr. D. Segismundo Morey y Cañellas actual concejal á quien no tengo la honra de conocer.

Le estimaré Sr. Director la inserción de las precedentes líneas quedándole agradecido su atento y afectuoso servidor Q. S. M. B.

Jaime Morey

Publicaciones oficiales

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 20 de Febrero.

Gracia y Justicia.—Dos reales decretos de indulto. Guerra.—Reales decretos de personal que ya hemos publicado.

Hacienda.—Real decreto admitiendo la dimisión que del cargo de gobernador del Banco Hipotecario ha presentado D. José Eluycen, y nombrando para el mismo á D. Francisco de Cárdenas.

Otro nombrando subgobernador del Banco Hipotecario á D. León Cocagne.

La del día 21:

Ultramar.—Reales decretos disponiendo que don Enrique Asensí y Gil regrese á la Península cesando en el cargo de director, segunda clase del cuerpo de comunicaciones, administrador general de esta rama en las islas Filipinas y nombrando para este cargo á don Carlos Aguilera y Porta.

Guerra.—Reales órdenes concediendo la cruz blanca de primera clase del Mérito Militar, de las designadas para premiar servicios especiales á los Sres. D. Antonio Maganda y Gómez y don Baltasar Pisache.

Fomento.—Real decreto nombrando en comisión jefe de administración civil de segunda clase, oficial de la primera de este ministerio, á Sr. Félix Pérez Ruiz.

Otro aprobando un proyecto reformado del trozo tercero de la carretera del Estadi á San Jordi des Valls (Gerona).

Otro ídem del presupuesto adicional para la terminación de la fachada del Occidente del teatro Real.

Otro incluyéndose en el plan de carreteras provinciales de Valencia, la de Alcira á Sueca.

Hacienda.—Real orden confirmando el acuerdo apelado de la junta administrativa relativo á la introducción fraudulenta de un carro cargado de sal.

Otra ídem sobre introducción de varias cajas de petróleo sin haber satisfecho el impuesto de consumo.

Otra ídem sobre introducción de jamón sin id. id. Gobernación.—Real orden declarando nulas las elecciones municipales de los ayuntamientos de Oques, Abe gondo, Cerceda, Mañón y Santa Marta de Ortigueira (Coruña) en Mayo de 1887.

Sociedades y Corporaciones

La Solidez

Por acuerdo de la Junta de Gobierno Se convoca á los Sres. Accionistas, para la Junta General ordinaria que tendrá lugar el día 28 del corriente á las dos de la tarde en las oficinas de la Sociedad.

Sóller 12 de Febrero de 1891.—P. A. de la J. de G.—Jorge Frontera, Secretario.

Ferrocarriles de Mallorca

No habiéndose reunido el número de acciones que previene el artículo 25 de los Estatutos, para la Junta General que debía tener lugar el día 20 del actual, se convoca nuevamente á los Señores Accionistas á la que se verificará el 28 del corriente á las tres de la tarde en el local de la Estación de Palma; en la inteligencia de que tendrá efecto la Junta y serán válidos sus acuerdos, sea cual fuere el número de Accionistas presentes, en conformidad á lo dispuesto en el citado artículo 25.

Las papeletas de asistencia continuarán facilitándose por la Secretaría todos los días no festivos de doce de la mañana á dos de la tarde, desde el del inmediato á la publicación de este anuncio hasta tres antes del señalado para la Junta, durante cuyo período deberán los señores Accionistas que tengan que representar á otros, entregar las cartas que acrediten su representación.

Los resguardos expedidos á los Sres. Accionistas que han depositado acciones para la sesión convocada para el 20 del actual, servirán de papeleta de asistencia para la á que se convoca por medio de este anuncio, igualmente que las cartas de representación presentadas, si no se retiran por los interesados.

Palma 17 Febrero de 1891.—El Presidente, Antonio Marqués.—P. A. de la J. A.—Jaime Sancho, Secretario.

Sociedad General Mallorquina

Por acuerdo de la Junta de Gobierno, á contar desde mañana, queda abierto el pago del dividendo activo acordado por la General, todos los días, desde las diez de la mañana á la una de la tarde, en las oficinas de la Compañía.

Palma 23 de Febrero de 1891.—Por la Sociedad general mallorquina, su Director gerente, Rafael Moll.

Centro Farmacéutico

Por acuerdo de la Junta de Gobierno de esta

Sociedad se convoca á los accionistas de la misma á la General ordinaria que se celebrará el día 8 del próximo Marzo á las doce de la mañana.

Las acciones deberán quedar depositadas en Secretaría con 24 horas de anticipación á lo menos á la señalada para la Junta.

Palma 21 Febrero de 1891.—P. A. de la Junta de G. el Srío. José L. Aguiló.

Pasatiempos

Entran dos soldados en una taberna, y uno de ellos grita:

—¡Patronal!... Ponga usted un cuarto de aguardiente, que le voy á enseñar la doctrina.

—¡Ay, hijo, me la sé de memoria.

—¿A que no?—dice el soldado, bebiéndose el aguardiente y despidiéndose.

—¿Y el cuarto?...

—¿Lo ve usted como no sale?... El cuarto... honrar padre y madre.

—Cocheo: ¿cuánto nos vá usted á llevar por ir á la estación del Mediodía?—dicen dos paletos á un angría en la plaza del Progreso.

—Una peseta, como á todos.

—¿Qué usted dos reales; mire usted que pesamos poco.

En un duelo.

La viuda sollozando:

—¡Ay, amigas mías! Era un marido modelo me tenía más miedo que á una nube.

Cultos

Jubiléo de Cuarenta horas

Continúa en San Jaime exposición á las seis y media, y á las nueve y media horas menores y la misa mayor; por la tarde los actos de coro, y al anochecer, el ejercicio de la tercera palabra que habló Jesucristo en la Cruz y después la reserva.

Otras funciones

En la Catedral, por la mañana, y en Santa Cruz al anochecer, habrá sermón cuaresmal.

En Santa Eulalia, al anochecer, continuará el septenario de la Virgen de la Piedad, con sermón.

En la Merced, al anochecer, el ejercicio de la cuarta palabra que habló Jesucristo en la Cruz, con sermón.

Visita á la Corte de María

A la Virgen de la Asunción, en el Santo Hospital.

Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Reconimientos. Dia 22.—Varones, dos; hembras, dos.

Matrimonios. Dia 22.—D. Juan Más y Boyer, con doña Catalina Monserrat y Torres.

Defunciones. Dia 21.

Bartolomé Pericas Moyá, de 5 años, Molinar, de difteria.

Juana Ana Ramis Coll, soltera, de 80 años, Hermandades, de vejez.

Juana María Cortés Segura, casada, de 33 años, calle de Sans, de pulmonía doble.

Hospital Civil. Dia 21.—MOVIMIENTO DE ENFERMOS.—Entradas tres; varones—Altas, 4 varones.—Defunciones, ninguna.

Registros del puerto

DE AYER Á LA PUERTA DEL SOL

Estado de la atmósfera.—Serena diáfana y completamente limpia de nubes: horizontes claros y arrebolados.

Idem del viento.—Gregal fre-cachón.

Idem de la mar.—Rizada del viento, con ligera resaca del S. E. Sigue la bajamar.

Buques á la vista.—Ninguno.

Vigía de Portopi.—Sin señal.

Movimiento de buques

FONDEADOS. Dia 21.

Vapor español Isleño, de 314 ton., matrícula de Palma, cap. D. Raimundo Piña, con 22 trip. 33 pas. y valija. De Barcelona, en 12 horas.

DRSPACHADOS. Dia 21.

Laud español Regna, de 37 ton., matrícula de Palma, pat. Ramon Alemany, con 5 trip. y carbon. Para Cartagena.

Polacra goleta española Juanita, de 93 ton., matrícula de Palma, cap. D. Felipe Palmer, con 5 trip. y lastro. Para Pollensa.

Vapor español Lullio de 405 ton., matrícula de Palma cap. D. Pedro Aulet, con 25 trip. 33 pas. y valija. Para Barcelona.

Matsadero

Rzes sacrificadas para el abasto público. Dia 21.

Bueyes, 4.—Terneras, 2.—Corderos, 15.—Ovejas, 77.—Borregos, 5.—Corderos, 32.—Cabras, 1.—Cerdas, 2.

Dia 22.

Bueyes, 3.—Vacas, 2.—Corderos, 9.—Ovejas, 8.—Borregos, 1.—Corderos, 56.—Cabras, 1.—Cerdas, 1.

Dia 23.

Bueyes, 3.—Vacas, 3.—Corderos, 6.—Ovejas, 1.—Corderos, 98.

Dia 24.

Bueyes, 4.—Vacas, 2.—Terneras, 1.—Ovejas, 4.—Borregos, 1.—Corderos, 71.—Cabras, 1.—Cerdas, 1.

BOLETIN METEOROLOGICO

Día 24—9 mañana.
 Barómetro. 774.1 mm.
 Termómetro seco 9.8 grados.
 Id. húmedo 7.9 id.
 Mfirms. 5.1 id.
 Reflector 2.4 id.
 Dirección del viento. N. E.
 Ascenso del barómetro en 24 horas. 0.0 mm.
 Descenso del barómetro en 24 horas. 1.1 mm.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que registró desde el 15 de Octubre de 1890 al 31 de Marzo de 1891.
 De Palma á Manacor y La Puebla á las 7.30 mañana, 2.15 y 3.30 (mixto) tarde.
 De Manacor á Palma: á las 3 (mixto), 7.30 mañana y 5.15 tarde.
 De Manacor á la Puebla: á las 7.30 mañana y 5.15 t.



Servicio de la Compañía

TRANSATLANTICA DE BARCELONA
 Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.
 —El 10, saldrá de Cádiz, vapor BUENOS-AIRES, para Puerto Rico, Habana y Veracruz.
 —El 20, de Santander, vapor MONTEVIDEO, para Coruña, Puerto Rico, Habana y Veracruz.
 El 30, de Cádiz, vapor REINA M.ª CRISTINA, para Las Palmas, Puerto Rico, Habana y Veracruz.
 Línea de Colón.—El 6 de Barcelona y el 12 de Vigo, vapor REINA MERCEDES para Puerto Rico, Ponce y Mayagüez, La Guaira, Puerto-Cabello, Sabanilla, Cartagena y Colón.
 Línea de Filipinas.—El 9 de Barcelona, vapor ISLA DE LUZON para Port-Said, Aden, Colombo, Singapur y Manila.
 Línea de Buenos Aires.—El 1.º de Febrero de Cádiz, vapor CATALUNA, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.
 Servicios de Africa.—Línea de Marruecos.—El 18, de Barcelona, el vapor RABAT, para Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.
 Servicio de Tánger.—De Cádiz, para Tánger los domingos, miércoles y viernes, y de Tánger para Cádiz los lunes, jueves y sábados, vapor TANGER.
 Para más informes en Palma. Plaza de Antonio Maura (antes Copiñas), núm. 5.

Aguas naturales DE EL VICHY CATALAN

(Representando por estas Islas, EL CENTRO FARMACÉUTICO)
 Hallanse de venta en todas las buenas farmacias, principales droguerías y depósitos de aguas minerales. Dichos manantiales están declarados de utilidad pública y premiados con los primeros premios en todas las Exposiciones nacionales y extranjeras en que han hecho concurrencia.
 A ventajan á las aguas extranjeras de su identidad en la cura de las ACIDECES, DISPEPSIAS, GASTRICISMOS POR ABUSOS ALIMENTICIOS, CONGESTIONES CRÓNICAS DEL HÍGADO, BAZO ó MATRIZ, resultando inmejorables para devolver el APETITO en las convalecencias de toda enfermedad que de él carezca.
 Los médicos de más fama dan ya la preferencia al VICHY CATALAN.
 Estas aguas solas pueden emplearse así como mezcladas en el vino, la leche ó cerveza.
 100—40

Carruaje

A contar desde el día 12 del corriente del Hostal de Lluchmayor de Palma saldrá todos los días á las 6 de la mañana un carruaje en cuatro ruedas para dicha villa y también todos los días saldrá otro en Lluchmayor para Palma á las dos de la tarde.
 El conductor es en Reviu.

Licor de Brea

Eficaz medicamento para combatir las afecciones de la garganta y de los bronquios, bronquitis, catarro pulmonar, resfriados, etc.
4 reales frasco
 Farmacia de las Copiñas—Plaza de Antonio Maura.

Nueva Academia DE PREPARACIÓN

para el ingreso en la General Militar
 Director D. Arturo Guin, profesor por oposición de la Academia de Infantería y de a General Militar desde su creación hasta Agosto de este año; habiendo sido examinador de ingreso en todas las convocatorias, y dedicado siempre al desempeño de clases de Matemáticas. Toledo calle de las Armas 12 y 23.
 Se remiten Reglamentos.

Acciones del Centro Farmacéutico

Se compran calle de la Herrería n.º 12-2.

De La Puebla á Manacor: á las 7.55 mañana, 2.45 y 5.25 (mixto) tarde.
 De La Puebla á Palma: á las 7.55 mañana, 5.25 (mixto) tarde.
 Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma.
 Para Barcelona, martes 4 tarde y domingo 7 y media de la mañana por vía de Alcudia.
 Para Valencia, jueves 4 tarde.
 Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.
 Para Mahón, lunes 4 tarde y miércoles 2 tarde vía Alcudia.
Llegadas á Palma.
 De Barcelona, jueves 10 mañana vía Alcudia y sábado 7 mañana directo.
 De Valencia, lunes 7 mañana.
 De Alicante ó Ibiza, miércoles 10 mañana.
 De Mahón, jueves 7 mañana y lunes 10 mañana.

ÚLTIMAS COTIZACIONES

Palma 24 de Febrero	DINERO
Crédito Balcar.	125.4
Cambio Mallorca	88.50
Ferro-carriles de Mallorca	65.50
Alumbrado por Gas	155.00
Salinas de Ibiza	25.00
Obligación de los F. C. de M.	par
Sociedad General Mallorquina	50.
Bonos municipales	25.00
La Islaña, Empresa Mallorquina de vap.	52.00
Lulio Empresa marítima	58.00
Madrid 24 Febrero (Cotización particular)	
4 p. perpetuo interior	77.35
4 p. amortizable	8.47
Billetes hipotecarios de Cuba	103.4
Banco de España	899.00
Tabacos	nominal.
Barcelona 24 Febrero (Cotización de la tarde.)	
4 p. perpetuo interior	77.65
4 p. perpetuo ext rior	79.47
4 p. amortizable	8.47
Billetes hipotecarios de Cuba	103.00
Banco Hispano-Colonial	60.35
Ferro-carriles del Norte	75.40
Paris 24 Febrero	
4 p. español	77.48
Renta Francesa	95.62

HOJAS DEL CALENDARIO

FEBRERO	FEBRERO
Cuarto crec. el 15. Luna llena el 23 Sol: sale á las 7 h 8 Pónese á las 5 h. 21	Luna llena el 23 Cuarto meng. el 3 Sol: sale á las 6 h. 40 Pónese á las 5 h. 47
HOY	MAÑANA
25	26
1838.—Toma de Merella por los carlistas.	1831.—Muere el poeta español B. Leonardo de Argensola.
MIÉRCOLES	JUEVES
56.—Sts. Cesáreo de 309 Nianza	57.—Nra. Sra. de Guadalupe de México.—San Alejandro.

CHOCOLATE

de cacao, azúcar y canela, clases superiores, sin mezcla de otras sustancias, pureza garantida y elaborado á mano con gran esmero.

Precios por libra de 400 gramos

Ptas. 1.25, 1.50, 2.00 y 2.50 según calidad.
 Se fabrica á gusto del consumidor, con mayor ó menor cantidad de azúcar ó canela y á la vainilla si así se desea.
 Se admiten encargos que se sirven á voluntad de la persona que tenga á bien hacerlos.
 Se elabora y expende en la
Droguería de José Juan (NUEVA)
 Marina 20, 22 y 24 frente al Huerto del Rey, Mar, 23. 13

Se alquila una bonita

casa de recreo en la falda del castillo de Bellver calle de la Salud n.º 21. Tiene jardín con higuera y naranjos.
 Para informes, calle del Estanco 13, 2.º 8-4

DOLOR DE MUELAS

Se cura instantáneamente empleando el *Mástico Oriental*, de G. Barraud, químico de París. Precio Ptas. 1.50 frasco.
 Depósito general: Centro Farmacéutico. 41—11

L'UNION

Compañía francesa de seguros contra incendios
FUNDADA EN 1828
 Capital social. 10.000.000.00
 Reservas 5.775.000.00
 Primas á cobrar. 54.974.473.96
 70.749.473.96
 Sub-director en Mallorca, B. Homar, Virgen de Lluch, 7, Palma. 4

Se vende un caballo castaño de 5 años y un carrito de lujo en muy buen estado.
 Para informes dirigirse á calle del Infante n.º 6, en Manacor. 5

Aviso á los consumidores

DE AGUA DE SELTZ

Las aguas carbonicas colocadas en sifones que espnden al público los dueños de la Fábrica la ROSA BLANCA á más de ser fabricados con aparatos en el interior plateados y empleando solo aguas de lluvia, que son las más puras que se conocen, reparte esas aguas en sifones cuyas cabezas son de puro estaño plateadas y niqueladas y por consiguiente exentas de comunicar ninguna sustancia plomiza nociva á la salud.
 Se sirven estas aguas á domicilio ó bien en la fábrica, calle de San Martín núm. 33 y en su Depósito, Constitución núm. 90, distinguiéndose sus envases de todos los demás que se espnden en Palma, por tener grabados en el mismo cristal de la botella, como distintivo, el nombre la ROSA BLANCA, y á más á simple vista se conocen por la brillantez de la cabeza del sifón plateado y niquelado, observaciones que hacemos al público en virtud de lo que dijo un artículo publicado en el periódico *El Isleño* con fecha 9 de Enero contra el agua de Seltz. 15—9

Estadística

Preparación completa para el ingreso en la próxima convocatoria por Don Ricardo Fuster, Jefe de Estadística de esta provincia. Danús núm. 4, 2.º 8—4

¡ATENCIÓN!

Se alquila una tienda de mucha capacidad con algunas dependencias interiores, situada en la calle de la Cadena n.º 7, punto el más céntrico de esta Ciudad.
 Darán razón en la casa número 12 entresuelo de la calle de la Luz.

NO MÁS ENFERMOS

Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el *Enolaturó Padró*, regenerativo y depurativo de la sangre.
 Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., etc., internas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que lo consumen (consumitivas). El *Enolaturó Padró* cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purificándola.
 Es de efectos inmediatos en el herpes, escrófulas, reuma, gota, úlceras, llagas, granos, inapetencia, fiebres perniciosas, tisis, raquitismo y asma.
 El *Enolaturó Padró* constituye un sistema de curación general completo, y resuelve los problemas más difíciles de Medicina, triunfando en los casos en que ningún depurativo sólo, ni las aguas sulfurosas, las de Archeon, Panticosa y los medicamentos de quina y hierro, pudieron triunfar.
 50 años de éxito, más de 500 certificados de curaciones portentosas, tres medallas de oro y dos de plata, títulos honoríficos de diversas Academias, y un despacho anual de 25.000 botellas, en España y Ultramar acreditan al *Enolaturó Padró*.
 Depositario en Palma, D. Juan Valenzuela farmacéutico, plaza de la Cuartera número, 2 y en todas las farmacias.

LOS QUE TENGAN TOS

Ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa ó la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, pueden fácilmente quitársela tomando la antigua y acreditada **PASTA PECTORAL INFALIBLE del Dr. ANDREU DE BARCELONA**.
 Al tomar las primeras pastillas se empieza á sentir un gran alivio que sorprende y anima. La garganta y el pecho se suavizan, se produce la expectoración con gran facilidad y la TOS va desapareciendo.
 Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que casi siempre desaparece la TOS por completo antes de terminar la primera caja.
 Es, pues, el remedio más seguro, cómodo y agradable que se conoce; el más usado en Europa y en América, y finalmente el único que después de 25 años, ni una sola vez ha dejado de producir excelentes resultados.
 Los que tengan también ASMA ó SOFOCACIÓN, hallarán un gran remedio con los **CIGARRILLOS BALSÁMICOS** y los **PAPELES AZOADOS** del mismo autor, que lo calman en el acto y permiten descansar al asmático que se halla privado de dormir.—*Opusculos gratis*.
 Pídanse estos medicamentos en todas las buenas Farmacias

Toda clase de especialidades farmacéuticas nacionales y extranjeras y aguas minerales, se hallarán en depósito en la farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera número 2.

RELOJERIA ALEMANA

Ofrece al público un variado surtido de relojes de bolsillo y de pared.



Compostura de relojes é instrumentos matemáticos bajo garantía.

Guillermo Krug-38, Juanot Colom, Palma de Mallorca.

LA ALMUDAINA

Diario de la mañana.—Avisos y noticias

Los anuncios se valoran con arreglo á la siguiente tarifa:
 En la cuarta plana, á razón de un céntimo por palabra ó de siete céntimos por línea regular del cuerpo 10.
 En la tercera plana dos céntimos por palabra ó quince por línea.
 En la primera cinco ó treinta respectivamente.
 Los comunicados se pagarán á razón de veinte y cinco céntimos la línea.
 Los anuncios de sociedades ó corporaciones, que sean de interés para el público sin lucro para ellas, se insertarán gratuitamente: en cualquier otro caso adeudarán con arreglo á la tarifa.
 Los señores suscriptores disfrutarán una rebaja de 20 por 100 sobre los precios de tarifa.
 Los anuncios mortuorios de medida natural en la tercera plana satisfarán 1.50 pesetas: en la primera 3 pesetas.
 Si el anuncio fuere de doble ó cuádruple medida, el precio será doble ó cuádruple también en cada una de los sitios nombrados.
EN TODOS CASOS EL PAGO ES ADELANTADO
 Se admiten abonos, para anuncios permanentes ó de otras clases, á precios convencionales.